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Presidente Bitetti 

 

Buongiorno. 

Chiedo al Segretario di procedere con l’appello nominale dei presenti.  

Invito i signori Consiglieri comunali a prendere posto. Invito gli Assessori a prendere 

posto e i dirigenti. 

 

Segr. Gen. Dott. Langiu  

 

Buongiorno. Procedo con l’appello: Melucci, assente; Bitetti, presente; Abbate, 

presente; Battista Francesco, presente; Battista Massimo, assente… il Consigliere 

Abbate sta uscendo, quindi è assente; Boshnajku, presente; Brisci, assente; Castronovi, 

assente; Casula, assente; Contrario, presente; Cosa, assente… Casula è entrata adesso, 

è presente; è presente Cosa… 

 

Presidente Bitetti 

 

Per favore, invito i Consiglieri comunali a prendere posto, perché altrimenti sarà data 

l’assenza, chi non è seduto sarà considerato assente. Per favore, grazie. 

 

Segr. Gen. Dott. Langiu 

 

…il Consigliere Cosa è presente, entra anche il Consigliere Brisci; De Martino, 

presente; Di Cuia, presente; Di Gregorio, presente; Festinante, presente; Fiusco, 

assente; Fornaro,  presente; Lenti, assente; Consigliere Liviano, assente; Consigliere Lo 

Muzio, assente; Consigliere Lonoce, presente; Consigliera Lussuoso, assente; 

Consigliere Mazzariello, assente; Consigliera Mignolo, assente; Musillo, presente; 

Consigliere Odone, presente; Consigliere Papa, presente; Consigliere Patano, presente; 

Consigliera Pittaccio, assente; Consigliere, Stellato, presente; Consigliera Toscano, 

assente; Consigliere Tribbia, presente; Consigliere Vietri, assente.  

Consigliere Abbate: lei è rientrato in Aula? 

(Intervento fuori microfono) 

Quindi, il Consigliere Abbate è presente.  

 

Presidente Bitetti 

 

Con 20 presenti, la seduta è valida. 

Nomino scrutatori i Consiglieri Tribbia, De Martino e Abbate.  

Gli assenti giustificati, per motivi personali e di salute, sono i Consiglieri Toscano, 

Mignolo, Battista Massimo, Liviano, Pittaccio, Lenti. 

(Brusio in Aula) 

Vi prego, Consiglieri. Consigliere Abbate, per favore.  

“Approvazione verbali della seduta precedente”: sono stati depositati i verbali del 
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Consiglio del 16 di novembre, non sono arrivate osservazioni; se non dovessero essercene 

anche in questo momento, li diamo per letti e approvati. 
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Presidente Bitetti 

 

“Comunicazioni del Sindaco” non ne ho.  
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Presidente Bitetti 

 

“Comunicazioni del Presidente”. 

Volevo dare lettura di un documento: «“A pochi giorni dalla Giornata internazionale 

per l’eliminazione della violenza contro le donne, un altro atroce femminicidio si è appena 

consumato nei confronti di una giovane studentessa: questo richiamo doloroso alla realtà, 

è un segno che non possiamo e non dobbiamo ignorare.  

La violenza di genere è una piaga che attraversa le barriere di età, classe sociale e 

cultura, colpendo indistintamente le nostre madri, figlie, sorelle e amiche. E’ un problema 

che riguarda tutti noi come individui e come società e davanti al quale non si può più 

tacere. Dobbiamo lavorare insieme per creare una comunità che promuova il rispetto 

reciproco, l’uguaglianza e la solidarietà. La violenza sulle donne è un problema culturale 

e sociale e, purtroppo, lo squilibrio di potere nei rapporti tra i sessi è ancora forte.  

E’ in atto un cambiamento, è vero, ma non è rapido; non c’è stata ancora una vera 

svolta perché gli input che arrivano dalla società in cui viviamo sono discordanti. Non è 

più il tempo delle parole, è il tempo di agire, ognuno di noi al meglio delle proprie 

possibilità, ognuno di noi attuando azioni concrete, superando ideologie e steccati 

mentali”.  

Con questo messaggio congiunto, che unisce in un’unica voce i Presidenti dei Consigli 

comunali delle principali città italiane, chiediamo ai nostri rappresentanti parlamentari di 

agire in maniera celere per contrastare un fenomeno che, purtroppo, è in costante crescita 

e dichiariamo la nostra piena condanna a qualsiasi atto di violenza.  

Forte sarà il nostro impegno perché ogni comunità diventi un luogo sicuro e solidale 

per le donne, dove possano vivere libere dalla paura e dove ognuna indistintamente possa 

godere della sua vita in tutta sicurezza e dignità. 

In questo momento di dolore e di cordoglio, ci uniamo alla famiglia di Giulia e alle 

famiglie di tutte le donne vittime di femminicidio e che la loro memoria sia onorata da 

azioni concrete atte ad estirpare la violenza di genere dalla nostra società».  

A tal proposito, volevo proporre al Consiglio di osservare un minuto di raccoglimento, 

appunto, per Giulia. E mi permetto di aggiungere anche i tre militari che hanno perso la 

vita in un incidente stradale automobilistico qualche ora fa, e mi permetto ancora di 

aggiungere anche il ricordo dell’amico, del volto giornalistico noto a tutti noi e alla città 

di Taranto che è – appunto - il giornalista Angelo Caputo.  

(Intervento fuori microfono) 

Sì, come mi suggeriva il Consigliere Festinante, anche la signora Diandra, che ha fatto 

anche lei una fine diversa.  

(A questo punto tutta l’Assemblea si alza in piedi e osserva un minuto di silenzio) 

Grazie, grazie a tutti.  

Do comunicazioni che, con decreti sindacali nn. 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70 e 72 del 

24.11.2023, nonché nn. 73 e 74 del 27.11.2023, il signor Sindaco ha provveduto a 

nominare la nuova Giunta e a conferire le relative deleghe assessorili come segue:  

- Assessore e Vicesindaco dottor Giovanni Azzaro: Sviluppo economico, Turismo 

e Sport; 
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- Assessore Avvocato Cosimo Ciraci: Patrimonio, Risorse mare e Politiche 

abitative;  

- Assessore dottor Mattia Giorno: Urbanistica, Infrastrutture strategiche e Mobilità 

sostenibile; 

- Assessore dottor Fabrizio Manzullo: Lavori pubblici, Innovazione e Politiche 

comunitarie, Fondi europei, Politiche di coesione, PNRR; 

- Assessore dottoressa Gabriella Ficocelli: Pubblica Istruzione, Università e 

Politiche giovanili; 

- Assessore dottoressa Maria Luppino: Società partecipate, Risorse Umane e Affari 

Generali; 

- Assessore Avvocato Fabiano Marti: Ambiente, Qualità della vita, Spettacolo; 

- Assessore dottoressa Angelica Lussuoso: Servizi sociali, Politiche di inclusione e 

Pari opportunità.  

Si comunica, altresì, che con Decreto sindacale n. 71 del 24.11.2023, il signor Sindaco 

ha provveduto a revocare la delega, precedentemente conferita con atto n. 29 del 

22.06.2023, all’Avvocato Laura Di Santo. 

Si informa, inoltre, l’Assemblea che, con nota acclarata al protocollo n. 279.277 del 

28.11.2023, i Consiglieri Mignolo e Tribbia hanno comunicato l’adesione al Gruppo 

consiliare di “Italia Viva”: la stessa è stata accettata dalla Capogruppo di “Italia Viva”, 

Consigliera Casula con nota acquisita al protocollo n. 279.469 dello stesso giorno, 

28.11.2023.  

Si comunica infine che, con nota acquisita al Prot. n. 279.507 del 28.11.2023, il 

Consigliere Castronovi ha rassegnato le proprie dimissioni da Presidente della 

Commissione Ambiente.  
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Presidente Bitetti 

 

Passiamo alla trattazione dei punti iscritti all’ordine del giorno.  

Il punto è numero 4 dello stesso…  

(Interventi fuori microfono) 

Sì… no, no, mi scusi, non l’avevo vista. Prego, Consigliere Battista… Presidente 

Battista. 

 

Consigliere Francesco Battista 

 

Buongiorno a tutti. 

Presidente: vista l’assenza molti membri della maggioranza (ne conto forse 13 

nonostante dovrebbero essere 23) e in considerazione di un provvedimento che stamattina 

abbiamo votato in Commissione Assetto del Territorio, con una Commissione 

straordinaria proprio perché c’è un provvedimento relativo all’esproprio di aree per 

l’Acquedotto pugliese per una zona importante di Taranto, Talsano-Lama-San Vito, dopo 

il punto 1 - che credo non si possa mettere in secondo piano - chiedo l’anticipo del punto 

numero 10, la proposta di Consiglio n. 304. 

Per correttezza nei confronti dei cittadini, noi rimarremo in Aula solo per questo 

provvedimento, perché è in scadenza; per tutti gli altri - io parlo per me ma credo di poter 

parlare a nome anche degli altri colleghi - lasceremo l’Aula perché, ripeto, rimanemmo 

in Aula semplicemente per correttezza nei confronti dei cittadini. Successivamente è la 

maggioranza che deve mantenere i numeri e non è possibile, dopo un allargamento così 

grande, che siano in 13. Grazie. 

 

Presidente Bitetti 

 

Presidente Battista: io non l’ho interrotta però, per favore, lei ha fatto una proposta di 

anticipazione che tratteremo solo dopo l’approvazione… la votazione - non 

l’approvazione - del punto numero 4, perché dobbiamo ristabilire il plenum del Consiglio. 

Quindi, chiaramente prendiamo atto della sua proposta, poi magari mi specificherà 

meglio i punti, il 10 e non ricordo più quale; dopodiché li metteremo chiaramente in 

votazione, perché sarà il Consiglio a dover decidere.  

Quindi, chiedo ai Consiglieri che si sono prenotati di superare prima il punto iscritto 

all’ordine del giorno al numero 4, la proposta di Consiglio è la numero 328: “Surroga del 

Consigliere comunale Assessore Lussuoso Angelica, con conseguente convalida alla 

carica di Consigliere comunale del primo dei non eletti appartenente alla medesima 

lista”.  

Vuole introdurre l’Assessore alle Partecipate?  

(Intervento fuori microfono) 

Prego? Siccome mi aveva chiesto prima, non avevo capito. Era per una forma di garbo, 

ne avevamo parlato prima. 

(Intervento fuori microfono) 
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Allora do la parola al dirigente.  

(Intervento fuori microfono) 

Sì, deve fare prima l’introduzione del punto; dopodiché apriremo la fase del dibattito.  

(Interventi fuori microfono) 

Scusate, c’è una relazione che è stata proposta… 

(Interventi fuori microfono) 

Signori, vi prego… Prego?  

(Interventi fuori microfono) 

Esattamente! Il dirigente deve illustrare la proposta.  

(Interventi fuori microfono) 

Scusate, ma se mi viene chiesto di introdurla…! Vi prego! Scusate, non sto…  

(Interventi fuori microfono) 

Signori, scusate, c’è una surroga, c’è un istruttore che chiede di poterla illustrare.  

(Interventi fuori microfono) 

Sì, è sempre lo stesso il punto. Siccome ho visto che si è prenotato il Consigliere 

Abbate, immagino che voglia intervenire: dopo gli darò la parola.  

 

Dottor Lanza 

 

Ai fini della surroga, gli uffici in qualche modo devono adempiere alle verifiche fatte 

sull’autocertificazione, il signor Filippo Illiano ha presentato l’autocertificazione sulla 

incompatibilità e ineleggibilità il 24 novembre: gli uffici, dopo aver ricevuto questa 

dichiarazione, hanno provveduto a fare le verifiche del caso, quindi abbiamo inviato le 

richieste sia al Tribunale per quanto riguarda il casellario giudiziale, sia per quanto 

riguarda il carico dei pendenti e alla Questura per quanto riguarda altre informazioni, 

quindi siamo in attesa semplicemente che gli uffici procedano alle verifiche. Era solo 

questa la dichiarazione.  

 

Interventi fuori microfono. 

 

Presidente Bitetti 

 

Signori, no, vi chiedo scusa, ma non sto capendo!  

(Interventi fuori microfono) 

Sono d’accordo! Vi prego, Consiglieri!  

(Interventi fuori microfono) 

Per favore, invito i signori Consiglieri che si sono alzati a prendere posto.  

Scusate, ci sono interventi sull’argo… vedo che ci sono interventi sull’argomento.  

Quindi non si è iscritto nessuno? Non ho capito se il Consigliere Abbate… 

(Intervento fuori microfono) 

Siccome sto chiedendo, l’ho vista in piedi e non capivo il motivo. Prego. 

 

Consigliere Abbate 
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Siccome c’è stata una vicenda giudiziaria penale riguardante il subentrante signor 

Filippo Illiano, assolto per intervenuta prescrizione, ciò però non esclude, anzi impone 

all’Amministrazione comunale l’esperimento dell’azione civile, allora chiedo anche al 

Segretario generale se l’Amministrazione comunale si è mossa o si sta muovendo nei 

termini di questa azione civile. Grazie.  

 

Presidente Bitetti 

 

Può rispondere il dirigente? Grazie. 

 

Dottor Lanza 

 

Per quanto riguarda l’azione civile nei confronti… 

 

Presidente Bitetti 

 

Un attimo solo, però, dirigente! Innanzitutto, Consigliere Abbate, se lei ha fatto 

l’intervento, la invito ad entrare in Aula perché è corretto; poi… 

(Intervento fuori microfono) 

Guardi, allora non è tenuto a risponderle il dirigente! Lei ha fatto un intervento: la 

prego veramente per il rispetto dell’Aula. La prego! Voglio dire, anche queste dinamiche 

probabilmente vanno trattate con la delicatezza del caso, quindi magari anche interventi 

del genere possono - diciamo – essere tenuti nella considerazione più puntuale. 

Va bene, diamo la parola al dirigente. Prego. 

 

Dottor Lanza 

 

Per quanto riguarda l’azione civile nei confronti del signore in questione, gli uffici già 

si sono adoperati, con incarico a un legale, di verificare in qualche modo il danno 

all’immagine che avrebbe avuto il Comune di Taranto nella vicenda citata 

precedentemente dal Consigliere Abbate. Quindi, comunque sia gli uffici si stanno 

adoperando… si sono adoperati dando un incarico ad un Avvocato, già avvenuto credo 

nel 2021… sì, c’è un impegno di spesa del 2021 proprio per dare un incarico ad un 

Avvocato per verificare tutta questa situazione. 

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, grazie. 

Se possiamo procedere, invito i Consiglieri a prendere posto, per favore.  

Ci sono altri interventi? 

No. 

Ci sono interventi per dichiarazione di voto?  
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(Intervento fuori microfono) 

Non ho capito!  

(Intervento fuori microfono) 

Signori: noi stiamo votando la proposta numero… ne do lettura…  

(Intervento fuori microfono) 

Ne do lettura. Prego! 

 

Consigliere Di Gregorio 

 

Presidente, mi scusi, ma evidentemente mi sono distratto: non ho capito bene il parere 

del dirigente se è favorevole a questa surroga o meno. E, quindi, in assenza della 

documentazione, c’è bisogno di votare? Perché questo è il problema! Io pongo questa – 

diciamo – mozione procedurale, perché dobbiamo anche capire se facciamo un danno alla 

persona o meno, nel rispetto della persona e del subentrante, soprattutto nell’interesse suo 

e non nostro, perché – chiaramente - per noi è ovvio che…  

 

Presidente Bitetti 

 

Dottor Lanza, mi corregga se sto sbagliando, io provo ad interpretare il suo intervento 

sulla proposta che era relativo all’autodichiarazione che prendiamo come, se ho capito 

bene, giusto per condividere col Consiglio… 

Ha chiesto di intervenire l’Assessore: prego, ne ha facoltà.  

 

Assessore Ciraci 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori: la surroga del Consigliere Illiano 

(lo definisco già tale!) a seguito delle dimissioni della Consigliera attualmente Assessore 

Angelica Lussuoso è un atto dovuto, previsto per Legge. Egli, come tutti quanti altri 

Consiglieri comunali sono stati eletti a seguito delle elezioni, ha affermato una 

dichiarazione, un’autocertificazione che bisogna dare per buona, a meno che qualcuno 

non abbia da ridire in maniera - come dire? - tangibile, esplicita, in maniera formale abbia 

da contestare questa dichiarazione, altrimenti questa dichiarazione non si può contestare. 

E oggi è atto dovuto che il Consigliere Filippi Illiano entri in Consiglio comunale. 

Quello di cui ha parlato prima il dirigente Lanza non è assolutamente un parere, 

Consigliere Di Gregorio, non ce ne sono pareri da questo punto di vista. Se qualcuno 

ritiene che ci sia una condizione diversa, ostativa, all’entrata in Consiglio comunale di 

Filippo Illiano oggi, lo deve esplicitare, ma lo deve esplicitare carte alla mano, altrimenti 

stiamo parlando soltanto di chiacchiere, stiamo alimentando discussioni che non hanno 

nulla a che vedere con la attività che stiamo svolgendo, che è un’attività puramente di 

natura tecnica.  

Non c’è nessun contenzioso tra l’Amministrazione comunale e il Consigliere 

comunale subentrante Filippo Illiano, non ci sono cause in corso, per cui non ci sono 

motivi di incompatibilità tra l’Amministrazione comunale e il Consigliere comunale 
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subentrante Filippo Illiano.  

La questione che riguardava il procedimento penale a cui faceva riferimento il 

Consigliere Abbate, che parla e poi esce dall’Aula e farebbe bene a stare in Aula a fare il 

suo lavoro… 

(Intervento fuori microfono) 

…a fare il suo lavoro in Aula invece di fare le chiacchiere… 

 

Presidente Bitetti 

 

No, chiedo scusa, perché sennò… Assessore, Assessore… 

 

Assessore Ciraci 

 

…dovrebbe sapere che l’Amministrazione comunale… 

 

Presidente Bitetti 

 

Assessore Ciraci, Assessore… 

 

Assessore Ciraci 

 

Consigliere Abbate: si accomodi e faccia poche chiacchiere! Che lei di chiacchiere ne 

fa assai da quando si è insediato in questo Consiglio comunale! 

 

Intervento concitato fuori microfono. 

 

Presidente Bitetti 

 

Un attimo! No, no, Assessore… Assessore Ciraci, la devo sospendere un attimo! Per 

favore, devo chiedere di procedere a porte chiuse!  

Per favore, chiedo ai dipendenti comunali di poter disporre la chiusura, chiaramente 

tranne i soggetti autorizzati, la Forza Pubblica. I Consiglieri comunali presenti… 

(Interventi fuori microfono) 

Signori, vi prego, i Consiglieri comunali devono essere seduti se ritengono di essere 

in Aula. Per favore, invito anche a chiudere queste porte, per favore. 

 

Assessore Ciraci 

La questione che riguarda la vi… 

 

Presidente Bitetti  

 

Un attimo, un attimo solo! Per favore, abbiamo bisogno di chiudere le porte. Vi prego, 

i Consiglieri comunali presenti nell’area del pubblico o si accomodano nell’Aula o… 
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Per favore, vi prego, comprenderete la delicatezza dell’argomento, per il rispetto 

massimo… 

(Interventi fuori microfono) 

Vi prego un attimo! Consigliere Vietri, Consigliere Abbate e Consigliere Battista 

Francesco: vi prego di decidere dove stare, vi prego di decidere dove stare.  

Chiedo di interrompere lo streaming, chiedo di chiudere la porta, per favore.  

 

A questo punto il Consiglio comunale continua a porte chiuse. 

 

 

Alla ripresa: 

 

Presidente Bitetti 

 

Non ci sono interventi per dichiarazioni di voto. 

Pongo in votazione, in modalità elettronica, la proposta n. 328.  

(Interventi fuori microfono) 

No, un attimo! Signori, siamo in votazione. Siamo in votazione, per favore. 

(Interventi fuori microfono) 

Siamo in votazione. Scusate, chiedo ausilio agli scrutatori. Siamo in Aula in 19, la 

Consigliera Mignolo è entrata prima, quindi ha il badge. 

(Interventi fuori microfono) 

Vi prego… signori, vi prego! Consigliere Patano: il Consigliere Lonoce la sto 

invitando a stare sereno, lo ascolti per favore. La prego.  

(Interventi fuori microfono) 

La mia? Consigliere Patano: la prego, abbia pazienza! Porti pazienza, Consigliere! Stia 

tranquillo! La prego di stare tranquillo, Consigliere Patano, ma davvero glielo dico; glielo 

dico proprio in maniera spassionata: stia tranquillo!  

(Interventi fuori microfono) 

Lei non sa neanche di che stiamo parlando, la prego. Consigliere Patano, la prego: stia 

tranquillo! Andiamo al voto!  

Invito tutti i presenti ad esprimere il proprio voto. Ne ho ancora nove. Dovremmo 

essere in 19 in Aula: chiedo agli scrutatori di verificare.  

Siamo in 19, ne mancano ancora cinque al voto. 

11 voti favorevoli, 8 astenuti: il Consiglio approva.  

(Interventi fuori microfono) 

Un attimo! Cosa, Di Gregorio, Festinante, De Martino, Di Cuia, Musillo, Papa, 

Boshnajku.  

Bene, invito il neo-Consigliere Illiano in Aula e lo invito a prendere posto. 

Mettiamo in votazione l’immediata eseguibilità, prima di prendere posto il Consigliere 

Illiano, le chiedo scusa, ma può stare in Aula. 

Vi chiedo scusa, Consiglieri, siamo in votazione per l’immediata eseguibilità. Siamo 

in votazione, Consiglieri. 
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11 a favore, 8 astenuti: votazione come prima. 

Prego, Consigliere Illiano, la invito a prendere posto e le dichiaro il bentornato in 

quest’Aula.  

Invito i signori Consiglieri comunali presenti in Aula a prendere posto.  

C’è una proposta del Consigliere Battista Francesco… 

(Interventi fuori microfono) 

Ma ha fatto una proposta di anticipazione!  

(Interventi fuori microfono) 

E certo! Scusate, un attimo solo! Vi prego! Scusate, io invito gli amici della stampa a 

mettersi in posizioni strategiche, perché non riesco a vedere ciascun Consigliere 

comunale. 

Chiedo ai signori che restano in Aula di prendere posto; chi non intende rimanere in 

Aula, per favore uscisse.  

Io ho un intervento, immagino, del Consigliere Illiano che vorrà fare una dichiarazione 

di voto, immagino. Scusate! Consigliere Di Cuia, per favore. Vi prego! Consigliere 

Vietri…! Scusate!  

(Interventi fuori microfono) 

Consiglieri, per favore, io devo dare la parola al Consigliere Illiano, per favore. Prego, 

Consigliere Illiano: ne ha facoltà.  

 

Consigliere Illiano 

 

Posso? Buongiorno a tutti.  

In primus voglio ringraziare il nostro Sindaco, che mi ha dato questa possibilità 

tramite, naturalmente, il mio Gruppo e con il Gruppo di “Italia Viva” e oggi, 

naturalmente, mi dichiaro già come “Italia Viva”, come già ho dichiarato.  

Provo rabbia. Mi dispiace, perché sono dieci anni che mi martellano, mi prendono… 

non so per che cazzo di cose, non so per quale motivo. In dieci anni Filippi Illiano non è 

stato mai interrogato non da un PM, da un Carabiniere, da un Finanziere, senza offendere 

ai Vigili urbani, nemmeno da un Vigile urbano che mi ha interrogato in dieci anni di 

tortura. Mi hanno rovinato a me e alla mia famiglia d’immagine e di tutto. Ma di che cosa 

stiamo parlando a Taranto?! Ma di che cosa stiamo parlando?! E mò basta, mò! Ancora 

oggi entro con la paura di sei anni fa, dieci anni di queste cazzate che dicono tutti. Da 

oggi basta! A qualsiasi persona che farà il mio nome, lo porterò io in Tribunale, non l’ho 

mai fatto perché mi dispiace, mi fanno pena alcune persone, naturalmente non mi riferisco 

a nessuno in quest’Aula. Da oggi dico basta! Qualsiasi persona che farà il mio nome o 

della mia famiglia lo porterò in Tribunale. Perché vi dovete tutti ricordare negli anni 

Novanta che a me e alla famiglia mia ci hanno massacrato, ci hanno buttato le bombe, 

tutti ve ne siete dimenticati che la famiglia Illiano che la (parole incomp) “Cervelli Rosa”, 

invece voi no, continuate ancora a fare male alla famiglia Illiano.  

Va be’, mi fermo qua per il momento. Comunque andrò avanti con qualsiasi persona 

che si permette di toccare la mia famiglia, li porto io in Tribunale. 
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Presidente Bitetti 

Grazie… 

 

Consigliere Illiano 

 

Chiedo scusa per la mia rabbia, perché è una rabbia che porto da anni oramai, è una 

sofferenza che solo chi la vive la può capire. Però una cosa è certa, senza offesa a nessuno 

qua dentro: la mano di Gesù è grande e arriva ovunque, come dice la mamma mia. 

Buon lavoro a tutti, grazie a tutti e soprattutto a “Italia Viva”. 

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, Consigliere Illiano, è comprensibile lo sfogo. 

Si è candidato… si è iscritto per intervenire il Consigliere Contrario: prego, ne ha 

facoltà.  

 

Consigliere Contrario 

 

Presidente: intervengo per chiedere l’anticipo di un punto, il 18, che è il Regolamento 

per l’acquisizione, la gestione e riutilizzo di beni immobili confiscati alla criminalità 

organizzata del Comune di Taranto”. 

Vi spiego il motivo… 

(Interventi fuori microfono) 

Scusatemi, vi spiego il motivo per cui sto chiedendo l’anticipo, poi sarete liberi di 

votare: chiedo l’anticipo… 

 

Presidente Bitetti 

 

Però, signori, scusate, vi prego: c’è un Consigliere comunale che sta… 

 

Consigliere Contrario 

Vi motivo la richiesta… 

 

Presidente Bitetti 

 

Consigliere Contrario, un attimo! Io invito il Consiglio a essere più… 

(Interventi fuori microfono) 

No! Consigliere Stellato: lei deve fare intervenire prima il Consigliere Contrario. 

(Intervento fuori microfono) 

No! Ha chiesto di intervenire il Consigliere… 

(Interventi fuori microfono) 

Scusate, signori, un attimo solo! Luca, per favore, un attimo! Io devo dare due minuti 

al Consigliere Contrario per avanzare la proposta e una eventuale proposta che va in 
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direzione opposta, quindi - per favore - vi invito a calmarvi e a lasciar terminare 

l’intervento del Consigliere Contrario. Vi prego!  

(Intervento fuori microfono) 

Un attimo, Consigliere Contrario! Un attimo, un attimo, io devo ripristinare l’ordine 

in Aula, sennò io non vado avanti!  

(Interventi fuori microfono) 

Per favore, Consigliere Abbate non può intervenire da fuori dell’emiciclo dell’Aula, 

per favore.  

Prego, Consigliere Contrario. 

 

Consigliere Contrario 

 

Siccome stiamo assistendo anche oggi ad un’immagine non proprio eccezionale del 

Consiglio comunale e, allo stesso tempo, vi dico che prendo atto del fatto che anche la 

maggioranza, mio malgrado, continua a fare fatica, probabilmente per giochetti politici… 

 

Presidente Bitetti 

 

Per favore, Consigliere Contrario, facciamo l’intervento di anticipazione del punto!  

 

Consigliere Contrario 

 

Io chiedo l’anticipo perché spero che un tema come quello dei beni confiscati alla 

mafia e quello della lotta alla criminalità sia sottratto da questi ignobili giochetti della 

politica e, siccome ritengo che questo Consiglio comunale sia tutto - opposizione e 

maggioranza - impegnato a dare un segnale forte a questa città sulla lotta alla criminalità 

organizzata, chiedo che questo punto venga affrontato subito, oggi, ora che c’è il numero 

legale, in virtù del fatto che deve essere sottratto da giochetti della politica che, 

francamente, faccio fatica a sopportare. 

 

Applausi dal pubblico. 

 

Presidente Bitetti 

 

Bene. Scusate, chiedo scusa ai signori del pubblico, per favore, dovete astenervi da 

reazioni che vanno in direzione o meno degli interventi.  

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Stellato - scusate - immagino per… 

(Intervento fuori microfono) 

Una mozione d’ordine?  

(Intervento fuori microfono) 

No, un attimo, c’è un intervento di anticipazione del punto! Il Regolamento ammette 

un intervento in direzione opposta… 

(Intervento fuori microfono) 
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Bene, allora okay! Siccome si è candidato anche il Consigliere Di Cuia, non posso dare 

la parola anche al Consigliere Di Cuia. Do la parola al Consigliere Stellato. Prego.  

 

Consigliere Stellato 

 

Grazie, Presidente. 

La mia contrarietà, collega Consigliere, non è nel merito del Regolamento sul quale 

anticipiamo che tutto il nostro Gruppo è favorevole alla questione, noi in Aula questa 

mattina - voglio ricordare - non avevamo i numeri e ci siamo impegnati, diversi colleghi 

Consiglieri, a garantire la presenza di una parte della minoranza che voglio ringraziare 

per essere rimasti in Aula e averci consentito di approvare un punto all’ordine del giorno 

per il quale rischiamo a ore, a giorni di perdere il finanziamento. Quindi, la prego di 

comprendere che, acclarata la necessità e la volontà da parte di tutti quanti noi di 

approvare quanto prima possibile il Regolamento per la lotta alla mafia e alla 

criminalità… io la prego di consentirci di - come dire? - non essere favorevoli 

all’anticipazione di questo punto pregevolissimo e di dare la possibilità, invece, anche 

all’impegno verso questo gesto di responsabilità che mi sembra garbato onorare. Tutto 

qua. 

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, Consigliere Stellato. 

(Intervento fuori microfono) 

No, solo per capire… 

(Intervento fuori microfono) 

No, no, un attimo! Consigliere Contrario: mi deve solo dire se lei ritira o non ritira la 

proposta di anticipazione.  

(Interventi fuori microfono) 

Un attimo, un attimo!  

 

Consigliere Contrario 

 

Sto dicendo che, chiaramente, la mia richiesta di anticipo del punto è subordinata alla 

richiesta che era già stata sottoposta dal Consigliere Francesco Battista sul punto 10. 

Chiaramente, la mia proposta è che venga discussa immediatamente dopo il punto 10, 

proprio perché condividevo la necessità di condividere un punto così… 

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, Consigliere Contrario. Un attimo! Allora la proposta viene ritirata! 

Scusate, faccio una proposta di anticipazione del punto 10, la proposta è la numero 

304. 

Ci sono interventi che vanno in senso contrario? 
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No! Metto in votazione la proposta di anticipazione del punto 10. 

 

Presidente Bitetti 

 

Consigliere Abbate: se si vuole accomodare, per favore.  

In Aula siamo in 21. 

21 presenti, 21 a favore: la proposta è anticipata all’unanimità.  
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Presidente Bitetti 

 

«Proposta 304, deliberazioni di Consiglio comunale n. 185/2016 - Lavori di 

completamento della rete idrica e fognaria a servizio dei quartieri di San Vito-Lama-

Talsano - Proroga termini di cui al DPR 327/2001».  

Chiedo all’Assessore o al dirigente se vogliono… immagino il dirigente… Prego, 

dirigente: ne ha facoltà.  

 

Dottoressa Irianni 

 

Buongiorno. Grazie infinitamente della disponibilità di stamattina, anche perché si 

tratta di un intervento di grande rilevanza per i quartieri di Lama-San Vito-Talsano, dove 

sappiamo che sono tanti i problemi che vanno affrontati.  

Siccome i progetti esecutivi del terzo, quarto e quinto lotto erano già stati approvati e 

le zone erano già oggetto di occupazione d’urgenza, era necessario questo atto di proroga 

che consentisse all’Ufficio e all’Acquedotto di portare a compimento i lavori entro il 

2025. 

Grazie infinite, è stato un bel gesto.  

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, dottoressa Irianni… Avvocatessa Irianni. 

Si è prenotato per intervenire il Consigliere Di Cuia: prego, ne ha facoltà.  

 

Consigliere Di Cuia 

 

Grazie, Presidente.  

Nel merito del provvedimento, ho ascoltato quanto ha detto il dirigente, ovviamente 

siamo tutti d’accordo sulla valenza e sull’utilità della delibera che, quindi, voteremo 

convintamente, soltanto un inciso di natura politica: poiché non mi piace fare il 

professore, ma non accetto lezioni di coerenza da nessuno, né che sia da quella parte e né 

che si era questa, solo per precisare che chi oggi dell’opposizione resta in quest’Aula lo 

ha fatto per senso di responsabilità, perché sappiamo che c’è un provvedimento che ha un 

termine per la sua approvazione e, siccome è un provvedimento che riguarda un problema 

atavico della zona in cui io vivo e tutti quanti poi siamo bravi a riempirci la bocca - e vi 

aspetto alla prossima campagna elettorale chi non vota oggi questa delibera a venire a 

dire ai cittadini di Talsano, di Lama e di San Vito che manca ancora l’acqua e la fogna - 

il mio voto a favore oggi è soltanto perché questo provvedimento serve a portare utilità a 

quei cittadini che oggi, dopo quarant’anni dal loro insediamento in quelle zone, sono 

ancora privi di questi servizi essenziali.  

Le strumentalizzazioni politiche lasciamole fuori da queste cose, che non c’entrano 

nulla. Dopodiché le considerazioni su quello che ancora oggi sta succedendo, attengono 

ad un’altra fase del dibattito politico, ve ne siete accorti tutti quanti e, quindi, non sta a 
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me ribadirlo. Ci tenevo solo a fare questa doverosa precisazione, perché mi aspetto che 

qualcuno strumentalizzi questa nostra presenza in Aula. 

Quindi, è soltanto per dire che siamo qui per senso di responsabilità e che 

personalmente, dopo l’approvazione di questa delibera, lascerò i lavori. Grazie. 

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, Consigliere Di Cuia. 

Si è prenotato il Consigliere Festinante: prego, ne ha facoltà. 

 

Consigliere Festinante 

 

Grazie, Presidente. 

Così come ha detto il Consigliere Di Cuia, in tutta la sua… ha elencato… 

 

Presidente Bitetti 

 

Per favore, chiedo scusa: facciamo intervenire il collega.  

 

Consigliere Festinante 

 

Riprendo: così come ha detto il collega Di Cuia, logicamente noi non accettiamo 

nessun tipo e nessuna affermazione da parte di qualcuno della maggioranza che ha detto 

“grazie a noi… siamo rimasti in Aula”, assolutamente no, anche perché, ringraziando 

Iddio, non lo teniamo neanche in considerazione, per cui è stato proprio inutile che lui 

abbia detto determinate cose. Questo lo voglio precisare prima di ogni altra cosa. 

Poi, nelle varie circoscrizioni come Lama-San Vito-Talsano sarebbe stato veramente 

ignobile non rimanere in Aula e votare, questo lo dico alla maggioranza che stanno 

venendo uno alla volta. Ringraziate la minoranza che sta in Aula. Veramente siete 

vergognosi!  

 

Presidente Bitetti 

 

Per favore, Consigliere Festinante. Grazie.  

Consigliere De Martino: prego, ne ha facoltà.  

 

Consigliere De Martino 

 

Presidente, molto velocemente.  

Io devo dare atto dello spirito bipartisan su questo provvedimento, che si è maturato… 

si è registrato anche nella Commissione consiliare competente. Per cui questo 

provvedimento appartiene simbolicamente all’intero Consiglio comunale.  
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Presidente Bitetti 

 

Grazie, Consigliere.  

Ha chiesto di intervenire il Presidente Francesco Battista: prego, ne ha facoltà.  

 

Consigliere Francesco Battista 

 

Presidente: è giusto per far capire - come si dice a Napoli – che accà nisciune è fesse,   

qualche campano qua sta, è giusto per capire. E’ chiaro che è stato preso tempo al punto 

1 per permettere ai Consiglieri comunali di maggioranza di raggiungere il Consiglio 

Comunale, però poi quando uno fa una persona corretta e cerca di fare gli interessi dei 

cittadini, poi si usano queste cose per scopi politici.  

Io avevo detto di anticipare la proposta per permettere di poter votare questo 

provvedimento che, chiaramente, è un provvedimento che serve ai cittadini, però poi 

puntualmente viene utilizzato per scopi politici quando uno, invece, cerca di fare gli 

interessi dei cittadini. 

Ragazzi, però se fate un po’ di silenzio, forse vi fate parlare. 

Mi dispiace che anche oggi, purtroppo, è nata questa storia… è successa questa cosa 

però, ripeto, per quanto riguarda il provvedimento chiaramente sono d’accordo, tant’è 

vero che ho chiesto l’anticipo perché non c’era il numero legale. Però, Presidente, io spero 

che per le prossime volte non si faccia così, cioè non si può perdere tempo in maniera 

arbitraria - e mi prendo la responsabilità di quello che dico - per poter dare la possibilità 

ai Consiglieri di maggioranza di arrivare. Le cose si fanno in maniera diversa. Altrimenti 

la prossima volta, dal mio punto di vista, non metterlo a disposizione la mia persona per 

poter eventualmente chiedere un anticipo ed essere utilizzato per altri scopi. Grazie. 

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, Consigliere Battista. Io rispedisco al mittente quanto da lei detto: nessuno ha 

perso tempo, Consigliere Battista, glielo sottoscrivo!  

Prego, Consigliere Musillo. 

 

Consigliere Musillo 

 

Grazie, Presidente.  

Devo dire che in questo caso e per questa cosa sono d’accordo con lei, nessuno voleva 

perdere tempo. Non era una questione di tempo, c’erano Consiglieri che non avevano da 

fare, non volevano essere qui perché non volevano votare questa surroga: questa è la 

verità!  

La questione non era relativa al tempo. Chi non ci stava, quella cosa non la voleva fare. 

Ma sono affari all’interno della maggioranza che… 

 

Interventi fuori microfono. 
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Presidente Bitetti 

 

No, per favore, un attimo! Per favore, Consiglieri, vi prego di fare intervenire chi ha 

la parola. Per favore… signori, per favore, sennò non andiamo avanti con la seduta.  

(Interventi fuori microfono) 

Per favore! Non si interviene fuori microfono! Per favore, Consigliere Musillo, se può 

andare al punto.  

 

Consigliere Musillo 

 

Grazie, Presidente. C’è un problema in questo Consiglio comunale: quando si dice la 

verità, c’è sempre qualcuno che ti deve dire: “No, ti prego, per favore, non la dire!”. C’è 

bisogno di verità. Le cose, le verità le dobbiamo dire anche quando sono scomode, anche 

quando ci fanno male, anche quando purtroppo rischiamo di fare una brutta figura.  

Siamo davanti ed è evidente… solo chi non vuole vedere, non la vede, siamo davanti 

ad una crisi che non so veramente come si potrà ricomporre. Da pochi giorni si è aperta 

una crisi in questo Consiglio comunale… 

 

Presidente Bitetti 

 

Consigliere Musillo, per favore sul punto. 

 

Consigliere Musillo 

 

Sì, ma noi arriviamo a questo punto in questa maniera, Presidente, arriviamo sul punto 

con una maggioranza che fino a pochi minuti fa non c’era, nonostante avevamo all’ordine 

del giorno questioni molto importanti e solo grazie ad un Consigliere comunale di 

opposizione, che ha chiesto l’anticipo di questo punto, oggi stiamo riuscendo a votare 

questa cosa.  

Noi siamo rimasti, ovviamente, con non lo chiamerei “senso di responsabilità”, perché 

in tutti i casi, in tutti i nostri interventi, con tutte le cose che diciamo e facciamo c’è 

sempre senso di responsabilità, sia quando ci siamo e sia quando non ci siamo, noi 

rimaniamo qui su questo punto: 1) perché abbiamo dato parere favorevole anche 

all’interno della Commissione, c’è il parere favorevole del Gruppo “Svolta liberale” su 

questo punto; 2) per questo motivo siamo assolutamente d’accordo e disponibili a 

lavorare su tutte queste questioni.  

Una cosa dico, e l’ho detta anche al Presidente della Commissione - che mi dispiace 

non sia in Aula - mentre discutevamo del punto in Commissione, quando ci è stato detto: 

“Attenzione: o l’approviamo o rischiamo di perdere un finanziamento!”. Non è la prima 

volta, Presidente! Prego le Direzioni - e questo è un appello che faccio a tutto il Consiglio 

comunale - ad essere più veloci, ad essere più attenti a non perdere tempo, a non essere 

costretti ogni volta a ridurci all’ultimo momento. Se non facciamo le Commissioni 
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straordinarie, se non approviamo certi atti importanti, soprattutto verso le periferie, nei 

tempi giusti, rischiamo di perdere il finanziamento.  

Bisogna lavorare meglio, bisogna che tutti facciano meglio il proprio dovere, dalla 

politica sì che è sempre bersaglio… sempre bersaglio di quando le cose purtroppo non si 

vanno a realizzare, ma a volte anche la componente tecnica sollecitata da una politica che 

controlla, che è attenta a quello che succede, deve fare il suo lavoro.  

Questa volta, ovviamente anche questa volta voteremo questo provvedimento. 

Auspico che non ci riduciamo più all’ultimo momento che, se non votiamo, perdiamo il 

finanziamento. Grazie.  

 

Presidente Bitetti 

 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Mazzariello: prego, ne ha facoltà.  

 

Consigliere Mazzariello 

 

Buongiorno, Presidente, Assessori, colleghi Consiglieri.  

Per “Taranto popolare” è un atto dovuto essere presente in Consiglio comunale, visto 

che è stato sempre presente “Taranto popolare” in Consiglio comunale. Il Consigliere 

Musillo diceva che noi siamo arrivati alla fine per il problema della surroga dal cons… 

 

Presidente Bitetti 

 

Resti, per favore, sul punto, Consigliere Mazzariello!  

 

Interventi fuori microfono. 

 

Consigliere Mazzariello 

 

Sì, sì, sull’argomento, certo, sull’argomento!  

Per questione personale allora! Presidente, questione personale!  

 

Presidente Bitetti 

 

No, non c’è questione personale, non l’ha citata nessuno. 

 

Consigliere Mazzariello 

 

Sì, Presidente, perché il Consigliere Musillo dice che siamo arrivati in ritardo per il 

problema della surroga del Consigliere Illiano. 

 

Presidente Bitetti 
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Non ha citata. Per favore, possiamo tornare sul punto? Grazie. 

 

Consigliere Mazzariello 

 

Sul punto! “Taranto popolare” ha sempre votato tutti i punti, specialmente questo che 

è importante, visto che è in scadenza, questi soldi che arriveranno. Quindi, noi siamo 

sempre pronti ad accettare i contributi da qualunque parte, perché Taranto ne ha bisogno. 

E, comunque, vedo che anche oggi siamo 17 precisi, Preside’, con tutti gli annessi e 

connessi. 

(Intervento fuori microfono) 

No… Sul punto, Presidente! Sul punto, Presidente, però, ovviamente con una larga 

maggioranza siamo sempre 18, 17. Quindi, Presidente, cerchiamo di iniziare a fare 

politica, perché la politica con la “P” maiuscola, a chi vuole andare in maggioranza o in 

minoranza, che fa gli annunci sulla stampa e poi non va, chi vuole fare il Consigliere 

comunale perché pensa che fare il Consigliere comunale… 

 

Presidente Bitetti 

 

Per favore, torniamo sul punto. 

 

Consigliere Mazzariello 

 

Stiamo sul punto! Comunque “Taranto popolare” voterà sempre a favore a qualsiasi 

atto per il bene della città. 

Poi, quando iniziamo a fare politica con la “P” maiuscola, allora iniziamo di nuovo ad 

essere quelle persone consenzienti, sempre per il bene della città, Presidente, perché qua 

la politica non esiste più.  

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, Consigliere Mazzariello. 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Cosa.  

 

Consigliere Cosa 

 

Grazie, Presidente, grazie Consiglieri comunali e Assessori.  

 

Presidente Bitetti 

 

Per favore, lasciamo intervenire il Consigliere Cosa. 

 

Consigliere Cosa 

 



Consiglio Comunale di Taranto                                                                                          29 novembre 2023  

23/34 

 

Per l’ennesima volta, da un anno e mezzo a questa parte l’opposizione ha dato 

dimostrazione di anteporre il bene della comunità, in questo caso di una periferia 

(Talsano-Lama-San Vito) agli interessi politici che contraddistinguono questa 

maggioranza. Purtroppo, il nostro amore per la città ci ha sottoposti… al sottoposto noi e 

tutti i cittadini di Taranto, che seguono questo spettacolo indecoroso dallo streaming, a 

vedere come i vostri calcoli politici siano capaci di mettere in difficoltà un’intera città. Se 

oggi le opposizioni non avessero mantenuto il numero legale, non soltanto non avreste 

fatto la surroga, quindi non era possibile riconvocare la massima Assise cittadina, ma 

addirittura ve ne sareste fregati di un provvedimento con una scadenza importante.  

Quindi, cari Consiglieri di maggioranza, smettetela, perché siete arrivati al capolinea. 

Luca Contrario, quando fai gli appelli sugli anticipi dei punti, li deve rivolgere a casa tua, 

alla tua maggioranza quando fate le riunioni di maggioranza, perché ogni volta che le 

opposizioni sono state chiamate a mantenere il numero legale e votare provvedimenti a 

favore della città, noi siamo stati sempre qui prima della maggioranza. Finitela, perché 

state dimostrando di non essere all’altezza di governare questa città… 

 

Presidente Bitetti 

 

Per favore, Consigliere Cosa, sul punto. Grazie.  

 

Consigliere Cosa 

 

Presidente: mi fai finire?  

(Interventi fuori microfono) 

Eh, certo! Certo, perché un provvedimento si vota con i numeri e voi avete dimostrato 

che non avete i numeri. E i numeri in Consiglio comunale non è che non ci sono perché 

non condividete un’attività amministrativa, perché non condividete l’ingresso di un 

partito (in questo caso di “Italia Viva”, addirittura vi siete astenuti su una surroga, che è 

un atto dovuto. Cioè le cose a cui ci state facendo assistere sono davvero indecorose e 

deprecabili, deprecabili!  

Una settimana fa il Sindaco ha rifatto la Giunta e questo è risultato!  

Quindi cercate davvero di mettere un’altra marcia, perché così non si va da nessuna 

parte. Preferiamo assistere alle dimissioni e consegnare la città al Commissario e non 

continuare a governare la città in questa maniera. Grazie. 

Ci sono altri interventi sul punto?  

Ci sono interventi?  

Chiedo scusa, se deve intervenire Consigliere Castronovi, deve attivarlo, sennò non le 

posso dare la parola. Prego. 

 

Consigliere Castronovi 

 

Io, però, devo fare una dichiarazione che non c’entra niente con l’argomento, per cui 

credo di dover aspettare dopo. Me l’ha chiesto il Presidente di schiacciare, io non volevo 
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schiacciare.  

 

Presidente Bitetti 

 

No. Siccome mi ha fatto cenno che mancava la batteria, pensavo volesse intervenire. 

Ci sono altri interventi sul punto?  

No.  

Ci sono interventi per dichiarazioni di voto? 

Neanche.  

E’ chiusa la fase della discussione di voto. Mettiamo in votazione la proposta. Siamo 

in Aula in 24. 

24 voti favorevoli: il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Presidente Bitetti 

 

Mettiamo in votazione l’immediata eseguibilità.  

Il Consigliere Stellato è uscito, quindi 23 voti favorevoli. Anche questo punto viene 

approvato all’unanimità con l’immediata eseguibilità. 

(Intervento fuori microfono) 

No, eravamo il 23, 24 meno il Consigliere Stellato che è dovuto andare via, siamo in 

23. In Aula eravamo in 24.  

Consigliera Mignolo: per favore, può verificare se ha votato?  

(Interventi fuori microfono) 

Sì, eravamo 24 in Aula, anche adesso siamo in 24, quindi evidentemente sarà entrato 

un Consigliere, per quello non ci trovavamo.  

(Intervento fuori microfono) 

Consigliera Casula: il punto l’abbiamo approvato con 24 voti; avendo adesso lasciato 

l’Aula il Consigliere Stellato, avremmo dovuto avere 23 voti, invece sono sempre 24, per 

questo chiedevo. Mancava la Consigliera Mignolo al voto, sennò non ci troviamo con i 

numeri dei presenti. Solo per quello.  

(Intervento fuori microfono) 

Sono 24, glielo sto rappresentando. Per favore, se stampiamo…  

Assessore Lussuoso: lo so che lei è affezionata a quei banchi, posso chiedere di 

accomodarsi a fianco al suo collega di Giunta Avvocato Ciraci, per favore?  

Bene, il Consiglio ha approvato la proposta all’unanimità e anche l’immediata 

eseguibilità. 

Invito i Consiglieri a prendere posto. Io non vado avanti se i Consiglieri non prendono 

posto. Io non vado avanti se i Consiglieri non prendono posto.  
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Presidente Bitetti 

 

Passiamo al punto numero 5 iscritto all’ordine del giorno, la proposta è la 296: 

“Ratifica alla delibera di Giunta n. 353”.  

Ci sono interventi sul punto?  

Consigliere Castronovi: prego, ne ha facoltà.  

 

Consigliere Castronovi 

 

Presidente, ti ho chiesto prima se potessi fare una dichiarazione che prescinde 

dall’ordine del giorno riguardo la mia posizione in questo Consiglio comunale. Se mi 

consenti, la faccio, altrimenti la rimando alla prossima seduta, non è un problema. Però 

voglio dichiarare la mia estraneità alla maggioranza attuale del Consiglio comunale. 

Quindi, se me lo fai fare, lo faccio compiutamente, altrimenti… 

(Applausi) 

No, non ci sono applausi, ragazzi! 

 

Presidente Bitetti 

 

Vi prego, vi prego! Scusatemi! Consigliere Castronovi, per favore… 

 

Consigliere Castronovi 

 

Sono arrivato in ritardo, per cui so di non averlo potuto fare all’inizio del Consiglio. 

 

Presidente Bitetti 

 

Noi abbiamo bisogno di trattare il punto, fare una dichiarazione politica in questo 

momento, a meno che non sia attinente al punto… 

 

Consigliere Castronovi 

 

No, non ne attinente, te l’ho anticipato io, non è attinente al punto, riguarda la mia 

posizione in questo Consiglio comunale: se lo posso fare compiutamente, lo faccio, 

altrimenti lo rimanderò al prossimo Consiglio comunale, all’inizio del Consiglio, come è 

previsto dal Regolamento. Sto solo chiedendo a te se me lo consenti.  

 

Presidente Bitetti 

 

No, un attimo, lo rimetto al Consiglio. 

(Interventi fuori microfono) 

Io non voglio… Scusate un attimo! Vi prego un attimo! Chi è contrario, alzi la mano.  

Per favore, Consigliere Castronovi: un breve intervento. 
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Consigliere Castronovi 

 

Presidente: alla luce di quanto è accaduto nell’ultimo rimpasto di Giunta, ma 

soprattutto per le dichiarazioni che sono state rilasciate dopo, il Partito Socialista ha 

riunito gli Organismi provinciali e regionali e ha deciso di estraniarsi dall’attività di 

questa maggioranza in Consiglio comunale.  

Siccome siamo persone coerenti, io ho già rimesso il mio mandato di Presidente della 

Commissione Ambiente; gli atti di questa Amministrazione saranno valutati 

singolarmente nel rispetto del programma elettorale che pure noi abbiamo sottoscritto e 

abbiamo contribuito a scrivere.  

Questa era la mia dichiarazione. Ti ringrazio di avermi dato lo spazio. Grazie.  

 

Presidente Bitetti 

 

Deve ringraziare il Consiglio. Per me… 

(Applausi) 

Per favore, signori! Signori, vedo altre due prenotazioni. 

Sul punto, Consigliere Contrario.  

(Intervento fuori microfono) 

No, abbiamo avviato, non si può fare più, siamo sul punto. 

(Intervento fuori microfono) 

No, scusatemi, Un attimo, siamo sul punto! Lei deve intervenire sul punto, Consigliere 

Odone. 

Si è prenotato, stiamo trattando la proposta.  

(Interventi fuori microfono) 

Stiamo trattando la proposta. Scusate! Consigliere Odone: lei deve intervenire su 

qualcosa? Stiamo trattando la ratifica della delibera di Giunta: lei ha da intervenire?  

(Intervento fuori microfono) 

No, bene! Ci sono altri interventi sul punto? 

No. 

Ci sono interventi per dichiarazioni di voto?  

Neanche. 

Pongo in votazione la proposta. Siamo in votazione. Chiedo agli scrutatori di aiutarmi 

nella conta. Siamo in 20. 

20 voti: 16 a favore, 4 astenuti, il Consiglio approva. 

 

Presidente Bitetti 

 

Votiamo l’immediata eseguibilità. Signori, siamo in votazione per l’immediata 

eseguibilità. 

19 presenti… manca ancora un Consigliere al voto… 

(Intervento fuori microfono) 
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Io ho 19 candidati e 18 voti, manca un Consiglio.  

(Intervento fuori microfono) 

Okay, allora manca il Consigliere Musillo che ha lasciato l’Aula. 

Quindi 16 voti a favore, 2 astenuti: il Consiglio approva l’immediata eseguibilità.  
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Presidente Bitetti 

 

Passiamo al punto successivo, il punto numero 6. 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Odone: prego, ne ha facoltà.  

(Intervento fuori microfono) 

Scusi, Consigliere Odone. Allora Consigliere Contrario, io non ho la prenotazione… 

(Intervento fuori microfono) 

Io non ho la prenotazione. Lei vede la sua prenotazione, la vede?  

(Intervento fuori microfono) 

E allora? E, allora, perché per ogni cambiamento di vento ve la prendete con me? Non 

c’è la prenotazione! Prego. 

 

Consigliere Odone 

 

Presidente, qui chiariamo un concetto: nessuno ce l’ha con lei, almeno per quanto mi 

riguarda. 

Per riportare quest’Aula ai suoi temi, che sono a cuore a questa città, chiederei 

l’anticipazione di due punti: il punto 18, concernente il Regolamento dei beni confiscati 

alla criminalità organizzata, e il punto sul Regolamento della rateizzazione dei tributi 

locali, Presidente. Grazie. 

Quindi punto 18 e punto 11.  

 

Presidente Bitetti 

 

Io mi esprimo in maniera contraria sull’anticipazione, perché abbiamo dei punti che 

hanno necessità di essere approvati entro il 30 novembre. Il Consiglio è qui e non c’è 

alcuna urgenza, a mio avviso, di anticipare i punti. Questa era la dichiarazione contraria.  

Metto in votazione la proposta dei punti 18 e 11.  

(Intervento fuori microfono) 

Sì, Consigliere Tribbia, siamo ancora a 12 voti. Tra l’altro, scusate, per favore… 

(Interventi fuori microfono) 

Signori, siamo in votazione: per favore, invito i signori presenti in Aula a esprimere il 

proprio voto.  

Scrutatori: quanti siamo? Consideriamo che non c’è più il Consigliere Abbate perché 

ha lasciato l’Aula. 

Siamo in 16: numero non sufficiente per deliberare, rifaremo l’appello fra cinque 

minuti. 

La seduta è sospesa. 
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Alla ripresa: 

 

Presidente Bitetti 

 

Non credo che debba fare l’appello. Per favore, vi prego, chi è presente si segga, chi 

non lo è, chi decide di lasciare l’Aula si può accomodare.  

Assessore Ciraci: se può invitare i suoi colleghi di Giunta a prendere posto. Grazie.  

Per favore, invito i signori Consiglieri comunali a prendere posto. Per favore, invito i 

signori Consiglieri comunali a prendere posto e invito il Segretario generale a procedere 

con l’appello nominale dei presenti.  

 

Segr. Gen. Dott. Langiu 

 

Melucci, assente; Bitetti, presente; Abbate, assente; Battista Francesco, assente; 

Battista Massimo, assente; Boshnajku, presente; Brisci, presente; Castronovi, assente; 

Casula, presente; Contrario, presente; Cosa, assente; De Martino, presente; Di Cuia, 

assente; Di Gregorio, presente; Festinante, assente; Fiusco, presente; Fornaro, 

presente; Iliano, presente; Lenti, assente; Liviano, assente; Lo Muzio, presente; Lonoce, 

presente; Mazzariello, assente; Mignolo, presente; Musillo, assente; Odone, presente; 

Papa, presente; Patano, presente; Pittaccio, assente; Stellato, assente; Toscano, assente; 

Tribbia, presente; Vietri, assente.  

Con 17 in Aula, la seduta può continuare.  

Riprendiamo dalla votazione.  

Si è prenotato il Consigliere Contrario?  

(Intervento fuori microfono) 

Eravamo in votazione per l’anticipazione, proposta dal Presidente Odone, dei punti 18 

e 11 iscritti all’ordine del giorno, quindi andiamo in votazione. 

 

Interventi fuori microfono. 

 

Presidente Bitetti 

 

(parole fuori microfono) …di fare un passaggio tecnico.  

Invito i Consiglieri a prendere posto. Grazie.  

Bene, possiamo continuare, siamo al punto 18, la proposta è la 301.  

Consigliere Contrario: io le volevo chiedere di prendere posto, per favore. 

L’Assessore al ramo se può illustrarci il provvedimento: “Regolamento per 

l’acquisizione e la gestione e il riutilizzo dei beni immobili confiscati alla criminalità 

organizzata del Comune di Taranto”. 

(Intervento fuori microfono)  

Prego? 

(Intervento fuori microfono) 

No, abbiamo anticipato il punto 18 e il punto 11.  
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Assessore Ciraci 

 

Signor Presidente, signori Consiglieri, colleghi Assessori, l’importante documento 

posto alla vostra approvazione ed attenzione è un documento avente valore normativo, 

perché è un Regolamento e ha come oggetto l’acquisizione, la gestione e l’utilizzo dei 

beni immobili confiscati alla criminalità organizzata del Comune di Taranto. So che è un 

argomento che è stato lungamente dibattuto nelle Commissioni competenti, fortemente 

voluto da questa maggioranza e da alcuni consiglieri comunali in particolare che si sono 

- come dire? - presi l’onere di portare avanti il raggiungimento di questo obiettivo e allo 

scopo, per l’appunto, di regolamentare le modalità di accesso, di acquisizione, 

eventualmente di gestione dei beni confiscati alla criminalità organizzata e anche di 

individuare per ognuno di essi il migliore utilizzo al fine di valorizzare lo stesso 

patrimonio.  

Nello specifico, l’Ufficio si è fatto carico di proporre, grazie anche al vostro contributo, 

la possibilità che questi beni venissero utilizzati anche per l’emergenza abitativa, cosa 

che prima non era prevista, per cui sicuramente è un Regolamento che consentirà agli 

uffici, i quali poi avranno questo strumento normativo per le mani per l’appunto per 

meglio operare, di poter dare maggiore impulso alla gestione di un patrimonio 

immobiliare così importante come quello dei beni che vengono confiscati alla criminalità 

organizzata e fare in modo che dagli stessi si possa ricavare un miglior profitto possibile, 

anche dal punto di vista dell’impiego sotto l’aspetto della socialità degli stessi, quindi in 

favore della collettività.  

Quindi, beni sottratti alla criminalità organizzata che, come contraltare, come 

contrappasso hanno la possibilità che poi vengano utilizzati in favore della collettività. 

Quindi beni sottratti all’economia generale attraverso l’impiego di risorse economiche 

derivanti dalla criminalità organizzata, che poi ritornano alla società stessa attraverso la 

confisca che degli stessi viene fatta e l’utilizzo da parte dell’Amministrazione comunale, 

grazie anche a questo strumento che voi oggi voterete, nel miglior modo possibile, 

l’utilizzo in favore della socialità stesso. Quindi beni che poi, dal punto di vista 

economico, ritornano nella disponibilità, attraverso le forme di gestione che degli stessi 

ci vorrà dare per la collettività tutta. Grazie.  

 

Presidente Bitetti 

 

Grazie, Assessore.  

Si è prenotato per intervenire il Consigliere Contrario: prego, ne ha facoltà.  

 

Consigliere Contrario 

 

Per i pochi colleghi rimasti in Aula. Mi sarebbe piaciuto - ed è il motivo per cui avevo 

chiesto l’anticipo del punto - che questo punto fosse sottratto dalle dinamiche politiche e 

dalle tensioni che continuiamo, purtroppo, a vivere in maggioranza, tensioni tali che 
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hanno portato addirittura Consiglieri punti di riferimento assoluto per questa 

Amministrazione, come Paolo Castronovi, a dichiararsi all’opposizione, cosa che 

chiaramente non può che dispiacermi e fare un grande abbraccio a Paolo, sperando ci 

siano prestissimo le condizioni affinché possa ritornare in maggioranza in quanto risorsa 

straordinaria e fondamentale. 

Questo è un tema importante che, appunto, deve andare oltre le logiche maggioranza 

e opposizione; penso che il Consiglio comunale, le Istituzioni debbano dare dei segnali 

fortissimi di lotta alla criminalità organizzata e alla mafia. Rispetto a quello che ha già 

detto nell’illustrazione l’Assessore Cosimo Ciraci - e ne approfitto anche per ringraziare 

l’ex Assessora Laura Di Santo che ha lavorato su questa delibera - è un Regolamento che 

parte come un lavoro sul territorio, diciamo di pressione e sostegno che fa anche 

l’associazione “Libera”, in collaborazione chiaramente con l’Amministrazione, e che 

nasce anche come allegato di una relazione sull’analisi e procedure antimafia della 

Commissione Parlamentare indetta dal Senato a settembre 2021. Rappresenta uno dei 

Regolamenti più avanzati in Italia, ci auguriamo che per il Comune di Taranto in tal senso 

possa rappresentare, anche su questo Regolamento, un elemento avanzato di lotta alla 

criminalità organizzata. 

Fra i tanti punti di forza che ho riscontrato in questo Regolamento, ce ne sono alcuni 

che volevo sottolineare: il primo è che apre all’utilizzo dei beni confiscati alla mafia, 

molti dei quali - come sappiamo - sono anche appartamenti, a risolvere uno degli altri 

problemi fondamentali che questa città ha, come tutte le città purtroppo, dell’emergenza 

abitativa; il secondo è che supera il discorso dell’affidamento diretto dei beni perché, al 

di là della bontà dell’affidamento diretto, anche quando l’affidamento diretto è 

chiaramente fatto in buonafede, però è meglio un avviso pubblico perché rappresenta 

elemento di trasparenza. E visto che parliamo di legalità e di lotta alla mafia e alla 

corruzione, penso possa essere un altro segnale importante. 

L’altro segnale importante è la presenza di un Osservatorio, che viene istituito 

attraverso il Regolamento, del quale fanno parte associazioni, Comune, Prefetto, Questura 

proprio sul fatto che molti beni confiscati purtroppo ancora oggi sono occupati dagli stessi 

malavitosi a cui sono stati sequestrati. Penso che questa approvazione di oggi del 

Regolamento dei beni confiscati, oltre - appunto - a fare chiarezza sulla gestione dei beni 

e a dare un segnale fortissimo di lotta alla criminalità organizzata da parte del Comune di 

Taranto, possa essere anche l’elemento dal quale far partire una ricognizione dello stato 

dell’arte dei beni confiscati alla mafia e, magari in collaborazione con Prefettura e 

Questura, far tornare la legalità dove oggi non c’è, perché il segnale che lo Stato, le 

Istituzioni, il Comune di Taranto deve dare, deve essere un segnale forte e senza 

tentennamenti alcuni. 

Ringrazio e sono convinto che sarà un provvedimento votato all’unanimità da 

maggioranza e opposizione, che purtroppo è assente, ma per onore di cronaca devo dire 

che l’opposizione… parte dell’opposizione aveva votato comunque favorevolmente 

rispetto a questo Regolamento che, come dico in questo intervento, deve vederci tutti 

indistintamente, maggioranza e opposizione, uniti per una lotta che non può trovare 

tentennamenti o differenza o distinzioni alcune. Grazie. 
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Presidente Bitetti 

 

Grazie, Consigliere Contrario. 

Ci sono altri interventi sul punto?  

No, non ci sono altri interventi sul punto. 

Ci sono interventi per dichiarazioni di voto?  

No. E’ chiusa la fase delle dichiarazioni di voto, andiamo in votazione.  

18 voti a favore su 18 presenti: il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Presidente Bitetti 

 

Votiamo l’immediata eseguibilità.  

Bene, 18 voti su 18 presenti: anche l’immediata eseguibilità è approvata all’unanimità 

del Consiglio. 
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Presidente Bitetti 

 

Passiamo al punto successivo, il punto iscritto al numero 11 dell’ordine del giorno, la 

proposta è la n. 243: “Approvazione modifica Regolamento per la concessione di 

rateizzazione delle entrate locali”. 

Il Presidente della Commissione Affari Generali chiede una breve sospensione del 

Consiglio per elaborare l’emendamento.  

(Interventi fuori microfono) 

Allora, scusate, potremmo fare in questa maniera: se non ci sono osservazioni, terrei 

in stand-by questo punto e proseguirei con i punti iscritti all’ordine del giorno.  

 

Interventi fuori microfono. 
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Presidente Bitetti 

 

Quindi, passiamo al punto numero 6 iscritto all’ordine del giorno, la proposta è la 298: 

“Ratifica della delibera di Giunta n. 366 del 27.10”. 

Ci sono interventi sul punto? 

Ci sono interventi per dichiarazioni di voto?  

Non ci sono interventi, è chiusa la fase delle dichiarazioni di voto, pongo in votazione 

il provvedimento.  

17 voti a favore su 17 presenti: il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Presidente Bitetti 

 

Mettiamo in votazione l’immediata eseguibilità.  

16 presenti: voto non sufficiente.  

Sospensione per cinque minuti della seduta. 

 

 

Alla ripresa: 

 

Presidente Bitetti 

 

Prego, Segretario generale, facciamo l’ennesimo appello della giornata.  

 

Segr. Gen. Dott. Langiu 

 

Melucci, assente; Bitetti, presente; Abbate, assente; Battista Francesco, assente; 

Battista Massimo, assente; Boshnajku, presente; Brisci, assente; Castronovi, assente; 

Casula, assente; Contrario, presente; Cosa, assente; De Martino, presente; Di Cuia, 

assente; Di Gregorio, assente; Festinante, assente; Fiusco, presente; Fornaro, presente; 

Iliano, presente; Lenti, assente; Liviano, assente; Lo Muzio, presente; Lonoce, assente; 

Mazzariello, assente; Mignolo, presente; Musillo, assente; Odone, presente; Papa, 

presente; Patano, presente; Pittaccio, assente; Stellato, assente; Toscano, assente; 

Tribbia, presente; Vietri, presente.  

 

Presidente Bitetti 

 

Quattordici presenti: numero non sufficiente per continuare la seduta, che dichiaro 

sciolta alle ore 14:05. Ricordo che il Consiglio - ma chiaramente partirà PEC a tutti quanti 

i componenti del Consiglio - che abbiamo la seconda convocazione alla data di domani.  

Buona giornata a tutti. 

 

 


